

BOLETÍN DE PRENSA No. 558 ->>

Joan Clos, Director Ejecutivo de la ONU, reta a los estudiantes a cambiar el modelo de urbanización.

Destacan preocupante crecimiento territorial de las ciudades por encima del número de habitantes.

La conferencia magistral a cargo Joan Clos, Director Ejecutivo del Programa de las Naciones Unidas, dio inicio al XI Congreso de la Asociación Latinoamericana de Escuelas de Urbanismo y Planeación (ALEUP) y al XIV Congreso Nacional de Instituciones de la Enseñanza de la Planeación Territorial, el Urbanismo y el Diseño Urbano (ANPUD), cuya sede es la Universidad Autónoma de Aguascalientes.



Con el tema "Proceso de urbanización en el mundo", Joan Clos habló acerca de la decadencia del modelo de urbanización que se tiene actualmente en el mundo. Señaló que en 35 años, la población llegará a los 9 mil millones de personas y de continuar construyendo en la periferia, encarecerá los servicios a las poblaciones más alejadas, obligará a un consumo de energía mayor y, por lo tanto, impactará de manera negativa el hábitat, lo que redundará en un cambio climático más agresivo.

Señaló que corresponde a los urbanistas, arquitectos y a los gobernantes, cambiar el esquema de urbanización. Joan Clos propuso hacer poblaciones densas, con mayor aprovechamiento de usos de suelo (volverlos mixtos); con entornos compartidos; emplear energías alternativas; aprovechar de manera sustentable los recursos naturales.

Finalmente exhortó a los jóvenes estudiantes de urbanismo a dos cosas: dejar de extender la ciudad y mezclar los usos, para terminar la segregación.



Otra de las conferencias durante la primera jornada de los Congresos ALEUP/ANUP celebrados en la UAA, fue la impartida por Sara Topelson Fridman, Subsecretaria de Desarrollo Urbano y Ordenación del Territorio de SEDESOL sobre “Ordenamiento Territorial y Metropolización, Hacia un nuevo paradigma urbano”.

Comentó sobre la importancia de las ciudades y el proceso de urbanización en el país. Dijo que el 50 por ciento de la población mundial vive en ciudades y México es un país urbano al contar con 56 zonas metropolitanas las cuales se integran por 345 municipios, 62.6 millones de habitantes, una tasa de crecimiento del 1.6 por ciento, además es una zona generadora del 71 por ciento del PIB; estas grandes áreas urbanas se ubican en tan sólo el 4 por ciento del territorio nacional. Topelson Fridman agregó que México es la novena metrópoli más grande del mundo, seguida de ciudades como Tokio o Nueva Delhi.



Asimismo, se refirió al estado de Aguascalientes diciendo que éste incrementó su población 1.6

veces en 30 años, es decir que de 1980 con 566 mil habitantes pasó a 932 mil habitantes, según los últimos resultados censales. Situación alarmante respecto al crecimiento territorial registrado en los mismos años, ya que de 1,586 hectáreas creció 6 veces para alcanza 9,229 hectáreas.

En este sentido, la subsecretaria afirmó la preocupante situación que existe por la cantidad de desarrollos habitacionales lejanos, transporte deficiente o incapaz de dar cobertura a todas las zonas, terrenos intraurbanos inutilizados.

Aseveró que es un fenómeno nacional el crecimiento territorial de las ciudades mucho mayor al incremento de su población; por lo que el reto es concentrar en un menor territorio a más población, más viviendas, más servicios y espacios óptimos para la gente (banquetas muy amplias, parques, comercios, etcétera); es decir que lleven a minimizar costos de mantenimiento, mejor seguridad y vigilancia e incluso menor consumo de energéticos.

Finalmente, Sara Topelson Fridman subrayó que el nuevo paradigma es cuestionar para quién se hacen los desarrollos habitacionales. Ya que cuando no se pone al niño, a la madre, al anciano, al ciudadano o al discapacitado al centro de cada proyecto “nos estamos equivocando”.